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ВЛАДИМИР- ЭТО МЫ!2 ЧТО В ИТОГЕ

ДМИТРИЙ НАУМОВ:  
ЭТО БУДЕТ САМЫЙ МАСШТАБНЫЙ РЕМОНТ  
ДВОРОВ ЗА ПОСЛЕДНЕЕ ДЕСЯТИЛЕТИЕ
Администрация г. Владимира, при содействии депутатов городского Совета, сформирова-
ла перечень дворовых территорий, которые будут благоустроены в 2024 году. Он впечат-
ляет: в общей сложности количество отремонтированных дворов превысит сотню.

Уже к концу февраля были подготовлены, размещены и 
заключены контракты на выполнение работ по благоустрой-
ству  восемнадцати дворов:  
• проспект Строителей, 23;  
• ул. 1-я Пионерская, 36;  
• ул. Добросельская, 171; 
• Школьный проезд, 1а (мкр. Юрьевец);  
• ул. Глинки, 7/14; 
• ул. Горького, 55, 77а; 
• ул. Растопчина, 53а;  
• ул. Верхняя Дуброва, 6 и 39; 
• ул. Ставровская, 2а;  
• ул. Северная, 34; 
• Судогодское шоссе, 25 (мкр. Коммунар); 
• ул. Юбилейная, 68; 
• ул. Михайловская, 57; 
• ул. Луговая, 20; 
• ул. 1-я Кольцевая, 28а; 
• ул. Куйбышева, 42; 
• ул. Соколова-Соколенка, 25.

В результате экономии бюджетных средств этот список 
пополнят дворы по адресам: 
• ул. Комиссарова, 4б; 
• пр-т Ленина, 18а; 
• ул. Горького, 99;

 

В этом перечне:
• ул. Михалькова, д. 6, 9; 
• ул. Благонравова, д.5, 7, 9; 
• ул. Верхняя Дуброва д. 38, 38-а; 
• ул. Суворова, д.2, 2а; 
• ул. Балакирева, д. 25, 25а,27,29,31; 
• пр-т Ленина, д. 11,13,15,17, 28, 40,41, 42, 43,44; 
• ул. Разина, д. 31; 
• ул. Василисина,  д. 4; 
• ул. Ново-Ямская, д.21, 25, 25а, 27; 
• ул. Диктора Левитана, д. 3, 5; 
• пр-т Строителей д. 6А, 15-е,15-д, 15-ж, 30-в, 34-б;  
• ул. Сурикова,  д. 22, 26; 
• ул. Белоконская, д. 21, 21а, 
• ул. Горького , д. 113; 
• ул. Большая Нижегородская,  д.50; 
• ул. Кирова, д. 22; 
• ул. Батурина, д. 37, 37а; 
• ул. Северная, д. 34 -а, 36-а;  
• 2-ой Почаевский проезд, д. 4;
• ул. Почаевская, д. 30; 
• ул. Полины Осипенко,  д. 17, 31; 
• ул. Песочная, д. 2, мкр. Коммунар; 
• ул.Мира, д. 51, 94; 
• ул. 1-я Пионерская, д. 30; 
• ул.Усти-на-Лабе, д. 14; 
• ул. Лермонтова,  д. 36; 
• ул. Безыменского,  д. 1,3; 
• Суздальский пр-т,  д. 3, 13а, 14, 15, 17,20, 24; 
• ул. Соколова-Соколенка, д. 6-а; 
• ул. Добросельская,  д. 165, 165а, 165б, 169,173, 183,185, 207а; 
• ул. Юбилейная,  д. 74, 76а;

Все работы должны быть завершены в текущем году.

Во время очередного приема к Дмитрию Наумову обратились жители дома 13а  
по Суздальскому проспекту с просьбой включить их двор в план ремонта  

на этот год. Просьба жителей была решена положительно

Администрация города в ежедневном режиме мониторит санитар-
ное состояние областного центра. Особую обеспокоенность у город-
ских властей вызывает ситуация с вывозом твердых коммунальных 
отходов с контейнерных площадок.

На днях такая проверка  прошла на территории Ленинского и Ок-
тябрьского районов. Начальник управления по охране окружающей сре-
ды Сергей Сухопаров рассказал, что со своевременным вывозом мусора 
серьезные проблемы сохраняются, в частности на ул. Тихонравова, Мира, 
Горького, Белоконской и др. ТКО и КГМ своевременно не вывезены, кон-
тейнерные площадки не очищены.

Сергей Сухопаров сообщил, что несмотря на оказанную регионально-
му оператору помощь, на сегодняшний день, город до конца так и не вы-
чищен, а процесс вывоза мусора идет крайне медленными темпами, что 
провоцирует его накопление на контейнерных площадках, тем самым 
осложняя санитарно-эпидемиологическую обстановку в городе. Он отме-
тил, что более-менее стабильная ситуация с вывозом мусора во Фрун-
зенском районе, где работала дополнительно привлеченная техника, а в 
Ленинском и Октябрьском районах ситуация совсем не удовлетворитель-
ная, подчеркнув, что региональный оператор отказался от привлечения 
дополнительной спецтехники у сторонних организаций, сославшись на 
высокую стоимость таких услуг, при этом своими силами он, как видим, 
не справляется.

Вопрос с вывозом мусора на контроле у главы города Владимира 
Дмитрия Наумова. Еженедельно, собранная в результате проверок ин-
формация о несвоевременном вывозе региональным оператором твер-
дых коммунальных отходов, крупногабаритного мусора направляется в 
региональное министерство природных ресурсов. И надзорные органы.

ПРОВЕДЕНА ПРОВЕРКА САНИТАРНОГО 
СОСТОЯНИЯ РАЙОНОВ ГОРОДА

Двадцать седьмого февраля компания-перевозчик ООО «ОКТО» уве-
домила администрацию города Владимира о намерении прекратить 
исполнение муниципальных контрактов на осуществление регулярных 
перевозок по регулируемым тарифам автомобильным транспортом по 
маршрутам №№ 7С, 11С, 15, 21C, 25, 26С, 28, 56 регулярных перевозок 
муниципального образования городской округ Владимир.

В настоящее время управлением транспорта и связи администра-
ции города Владимира осуществляется работа по недопущению срыва 
пассажирских перевозок. Транспортное обслуживание пассажиров на 
существующих маршрутах будет продолжено в любом случае — име-
ющейся техники у муниципального предприятия АО «Владимирпасса-
жиртранс» достаточно.

«Владимирпассажиртранс» 
подстрахует

Благодаря выделению из об-
ластного бюджета дополнитель-
ных средств на благоустройство 

дворовых и прилегающих 
территорий принято решение о 

ремонте 80 городских дворов. 
Предварительный список уже 

согласован главой города  
Дмитрием Наумовым.

Глава города Дмитрий Наумов отклонил проект планировки террито-
рии, расположенной между улицами  Лакина, и Толмачевской, границей 
кадастрового квартала 33:22:023013, ул.8-я Линия, СНТ АО ВТЗ и ул. 
Зои Космодемьянской, направив его на дополнительную доработку.

Накануне завершились общественные обсуждения данного проекта. 
Оповещение о их начале было опубликовано на официальном сайте 
органов местного самоуправления города Владимира 30 января. Про-
ект в долгосрочной перспективе предусматривает строительство ново-
го жилого района на муниципальных землях, где сейчас на условиях 
аренды расположены гаражные кооперативы.

В общественных обсуждениях приняли участие более 1600 человек. 
В адрес администрации города поступило значительное количество 
предложений. Часть из них - против предложенного варианта плани-
ровки: кто-то категорически выступил против сноса гаражей, а кто-то 
предложил отдать территорию под частный сектор без многоквартир-
ных жилых домов.

Все поступившие предложения жителей отражены в протоколе об-
щественных обсуждений. С их учетом принято решение об отклонении 
представленного разработчиками проекта планировки территории в 
том виде, в котором она была представлена.

ПРОЕКТ ПЛАНИРОВКИ ОТКЛОНЕН



ВЛАДИМИР- ЭТО МЫ! 3СЛОВО ДЕПУТАТУ

«Мы рассмотрели проекты решений 
по целому ряду вопросов бюджетной 
тематики, – отметил председатель СНД 
Николай Толбухин по итогам заседа-
ния. – Среди них – о выделении городу 
Владимиру дополнительных 50 милли-
онов рублей на социально-значимые 
расходы. Если точнее – на образова-
ние, спорт и молодежную политику. Го-
роду нужны дополнительные средства 
на обеспечение охраны в школах и уч-
реждениях дополнительного образо-
вания, а также организацию питания в 
детских оздоровительных лагерях, ко-
торые в нынешнем году организуют не 
три, а четыре смены отдыха. Не обошли 
вниманием трудоустройство подрост-
ков во время каникул и содержание 

«Умной спортивной площадки» при 
42-й школе. Также понадобятся деньги 
на оплату проектно-сметной докумен-
тации по капитальному ремонту 31-го 
и 34-го детских садов, завершение 
ремонта кровли в 4-м садике и 48-й 
школе, а также многие другие цели по 
укреплению материально-технической 
базы владимирских учреждений обра-
зования, молодежной политики и на 
развитие спортивной инфраструктуры. 
Дополнительные источники финанси-
рования искать не понадобится – сред-
ства будут выделены из остатков на 
счетах по состоянию на начало года». 

Кроме того депутаты одобри-
ли выделение дополнительных 25 

миллионов рублей еще на целый 
ряд значимых проектов. Среди них 
– обеспечение транспортной ин-
фраструктурой земельных участ-
ков многодетных семей (для этого 
нужно спроектировать и построить 
дороги в квартале малоэтажной за-
стройки микрорайона Лунево-Сель-
цо), необходимая корректировка 
проектно-сметной документации 
по строительству социального дома 
на улице Совхозной в Энергетике, 
продолжение строительства школы 
на 1100 мест в микрорайоне Сно-
вицы-Веризино (в нынешнем году 
нужно выполнить работы по техно-
логическому подключению к системе 
водоснабжения и водоотведения, а 
также лабораторные исследования и 
землеустроительные работы) и дру-
гие важные цели. Депутаты заранее 
детально обсудили проекты решений 
по бюджетным вопросам в профиль-
ных комитетах, и Совет их поддержал.

ЕЩЕ 75 МИЛЛИОНОВ РУБЛЕЙ  
НА ВАЖНЫЕ ДЕЛА
На февральском заседании Совета депутаты поддержа-
ли выделение городу дополнительных средств  
на социально значимые цели.

– Мне за прошедший год поступило 
198 обращений граждан. Получается 
даже чаще, чем раз в два дня, вклю-
чая выходные и праздники. Это гово-
рит о том, что люди в нашем округе 
живут неравнодушные, принимающие 
активное участие в жизни своих до-
мов, улиц, микрорайонов. Вопросы по 
139 обращениям были решены еще в 
прошлом году, по остальным заявите-
ли получили разъяснения, ну и часть 
вопросов ушла в работу, я их решаю в 
том числе и сейчас. 

За отчетный год по наказам из-
бирателей нам удалось завершить 
строительство спортивной площадки 
на территории школы №45. Была уста-
новлена левоповоротная секция на 
светофорном объекте в районе въезда 
в микрорайон Юрьевец. Произведен 
капитальный ремонт дворовых тер-
риторий целого ряда многоквартир-
ных домов по улицам Михалькова и 
Ноябрьской – жители рады, что нам 

удалось подключиться к программе 
«Комфортная городская среда». Очень 
важно, что мы отремонтировали лест-
ницу Институтского городка в районе 
школы №42 – сами понимаете, там 
особенно много детей, и все даже ус-
ловно травмоопасные объекты инфра-
структуры должны быть приведены в 
порядок. Конечно, помогаю и в реше-
нии вопросов по обращениям жителей 
Энергетика и Юрьевца: это и разборка 
аварийных конструкций на детской 
и спортивной площадках, и ремонт 
дороги во дворе дома, ремонт каче-
лей, каната, горки, песочницы, покос 
травы на футбольном поле и многое 
другое. Приемы граждан веду регуляр-
но, обращения бывают самые разные. 
Недавно, например, в Юрьевце попро-
сили разрешить спорную ситуацию по 
оплате за газ в общей кухне. Конечно, 
подсказал, куда следует обратиться, но 
то, что люди идут к депутату даже с бы-
товыми вопросами – тоже показатель 
доверия. 

«ЭТО ИТОГИ НАШЕГО ОБЩЕГО  
С ЖИТЕЛЯМИ ТРУДА» 
ДЕПУТАТЫ ПРОДОЛЖАЮТ ОТЧЕТНЫЕ  
ВСТРЕЧИ С ИЗБИРАТЕЛЯМИ

АНДРЕЙ СТЕПАНОВ:

– Конечно, подведение итогов го-
дичной работы – один из важнейших 
этапов деятельности депутата в сво-
ем округе. Это не только отчет перед 
жителями, не только, как говорится, 
«подсчет цыплят» – пусть даже и не 
по осени. Это максимально открытый 
диалог с людьми, которые оказали мне 
доверие.

Избиратели это тоже прекрасно по-
нимают: на моей недавней отчетной 
встрече с жителями актовый зал был за-
полнен полностью. Обсудили не только 
сделанное за год, но и то, что планиру-
ем на нынешний, 2024 год. Я был очень 
тронут тем, что люди высоко оценили 
нашу совместную работу. Да, благодар-
ности и грамоты получил я, но наш труд 

во благо жителей округа всегда был и 
остается совместным, а решения, кото-
рые мы принимаем – коллегиальными. 
В этом большая заслуга работников 
КТОС И.В. Лябиной и В.Н. Коекиной, 
старших по домам и уличкомов, работ-
ников управляющих компаний и ТСЖ 
и, конечно, каждого неравнодушного 
жителя, кто приходил на приемы, писал 
в соцсетях, просто подходил на улице 
и говорил о наболевших проблемах. 
Спасибо всем! Приведенные в порядок 
зеленые насаждения, благоустройство 
дворов, доукомплектованные детские 
площадки, детские праздники и елки 
во дворах, мероприятия для ветеранов, 
1000 подарков для многодетных, мало-
обеспеченных и семей участников СВО, 
помощь нашим садикам и школам – все 
это наша общая заслуга.

   Спасибо моим коллегам Алексею 
Лызлову и Алексею Метелкину – те-
перь уже депутату Законодательного 
Собрания – за поддержку. Спасибо за-
местителю главы Октябрьского района 
Сергею Пупанову за сотрудничество и 
положительную оценку моей работы 
на округе. Дел впереди немало, и вме-
сте мы обязательно справимся!

СЕРГЕЙ КИСЕЛЕВ:
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АЛЕКСЕЙ ДУДИН: 
Сегодня мы расскажем вам об Алексее Дудине. Он достаточно известный в нашем 
городе человек, разносторонняя личность. А если подробно, наш собеседник –  
руководитель спецпроектов телерадиокомпании «Губерния-33», популярный веду-
щий, автор благотворительного проекта «ЗаСпасибо».  И он – коренной владимирец.

- Моя творческая история началась уже больше двадцати лет назад, 
- говорит Алексей, - когда однажды, неожиданно для себя, я пришел в 
народный театр студии «Новая сцена». Ну и, как говорится, понеслось! 

Творческая обстановка вокруг, возможность проявить себя с нео-
жиданной стороны так увлекли Алексея, что через какое-то время он 
поменял круг общения, с головой уйдя в театральную стихию. 

- Мне очень нравилось заниматься в театре, - делится наш собе-
седник. – И все мои лучшие друзья и знакомые – они оттуда, из теа-
тральной и творческой среды. В общем, наша театральная студия стала 
моей альма-матер.  

Из театра, по признанию Алексея, выросло и телевизионное на-
правление. 

- Одна знакомая подошла ко мне, и говорит: «Леша, ты такой па-
рень интересный, творческий, а нам надо на кабельном телевидении 
КЭТИС новости читать, попробуешь?» - вспоминает Алексей Дудин. – А 
я не умею, отвечаю, а она – да ничего сложного, справишься! Мы еще 
тебе за это и заплатим! 

У Алексея отпали последние сомнения – студенческие годы были 
не самые «сытные». Получилось не сразу – пришлось попотеть, много-
му научиться, а потом дело пошло. 

- Я освоился, - вспоминает наш собеседник, - а потом стал интере-
соваться другими направлениями работы: постепенно стал ездить на 
съемки, делать репортажи. Ничего не умел, но было огромное стрем-
ление развиваться в этом направлении!

Вскоре Алексей стал разбираться, что такое «синхрон» и «стендап», 
и чем один отличается от другого. 

- Меня учили как правильно брать интервью, где ставить запятые 

в тексте, - улыбается герой нашего репортажа. – Вот так и начиналась 
моя телевизионная карьера!

Карьера развивалась стремительно. 
- Начал в КЭТИС, потом был «Шестой канал», «Вариант», - расска-

зывает он. – Пару раз стажировался на федеральных проектах, напри-
мер, «LifeNews», но там мне не очень понравилось: толкучка, много 
суеты. Во Владимире - лучше!

Наконец, Алексей оказался в «Губернии». 
- На сегодняшний день я работаю шеф-редактором спецпроектов 

телеканала «Губерния-33», - продолжает гость нашей редакции, - и 
один из спецпроектов – телеканал «Известия-Владимир», главным 
редактором которого я являюсь. 

Театральные подмостки дали начало и второй ипостаси нашего 
героя. 

- Да, история под названием «Профессия-ведущий» тоже родом 
из театра, - говорит Дудин. – Была в нашем театре такая шоу-группа 
«Стакан». Это были ребята постарше, и мне очень нравилось то, что они 
делают. Я видел, что они на свадьбах подрабатывают, и в общем, даже 
неплохо зарабатывали. И я решил, что тоже хочу попробовать!

Алексей стал участником группы, и тоже начал работать на свадь-
бах и других праздниках. Первую свадьбу Дудин провел в 19 лет. 

- И мне понравилось, - улыбается наш герой. – Ты шутишь, весе-
лишься, гости реагируют, всем нравится, все смеются. А тебе потом еще 
деньги за это платят!

Так началась история Алексея Дудина – ведущего. С тех пор у Алек-
сея просто не бывает свободного времени. Он много работает, много 
учится. 

- В моих профессиях нельзя сидеть на месте, - говорит он. – Надо 
все время развиваться! И самому опытом делиться, что тоже важно. 

Благотворительная деятельность стала третьим главным направ-
лением в жизни Алексея Дудина где-то пять лет назад. К этой стезе 
привели, по признанию нашего собеседника, определенные жиз-
ненные обстоятельства. 

- Я думал, как создать благотворительный проект, который бы 
реально помогал людям, - вспоминает Алексей, - и в то же время он 
должен быть интересным, веселым, классным!

Так родился благотворительный проект «ЗаСпасибо». Проект 
представляет собой серию видео-баттлов: веселых конкурсов, в ко-
торых принимают участие желающие помочь собрать средства на 
адресную помощь тем, кто в ней нуждается. 

- За два года мы сняли 24 баттла, - продолжает Алексей Дудин. – 
Мы закрыли семь историй помощи на общую сумму полмиллиона 
рублей. Кто-то скажет – не густо, а для меня – это очень значимый 
результат, учитывая, что начали мы с ноля, с одной идеи.

Так Алексей стал, что называется, общественником.  Создал НКО, 
научился писать гранты, получил первый грант администрации, по-
том Президентский грант. 

- Вместе с единомышленниками работаю над новым проектом, 
который тесно связан с очень важной темой, связанной с новыми 
российскими территориями, - делится наш герой. – Во время не-
давнего обучения в Сколково я познакомился с главным редак-
тором донецкого «Оплот-ТВ». И мы с ней придумали интересную 
тему, очень простую, но очень важную: мы много знаем о том, что 
происходит на переднем крае, о боевых действиях, но ведь много 
наших земляков, представителей обычных гражданских профессий, 
помогают восстанавливать мирную жизнь там, на Донбассе. И мы 
решили о них рассказать. Мы берем одного героя, который рабо-
тает по своей профессии на новых территориях, и о его работе там 
снимают ролик наши донецкие коллеги, а о том, как живет его семья 
тут – рассказываем мы. «Клеим» из двух материалов одну историю 
и выпускаем в свет!

Идею Алексея в декабре прошлого года поддержал Президент-
ский фонд культурных инициатив, с февраля проект начал реализо-
вываться. Вышло уже две серии проекта. 

С нашим собеседником мы поговорили и о патриотизме. 
- Все, что я делаю, это для людей, которые меня окружают, ко-

торых я люблю, - делится сокровенным Алексей Дудин. – А имен-
но люди – главная ценность нашего города, да и страны в целом. 
Люблю дарить позитивные эмоции и радость. И это – мой вклад в 
общественную жизнь! 

На вопрос, пойдет ли Алексей на выборы, которые 
пройдут 15-17 марта, он тоже ответил утвердительно.

- Послушайте, наша область на своем примере очень хорошо 
знает, что значит голос каждого, - резонно замечает он. – Всегда 
хожу на выборы и, ставя галочку под той или иной фамилией, 
делаю это осознанно и ответственно. Думаю о будущем! И гор-
жусь историческим прошлым и интересным настоящим люби-
мого города!    

А ВО ВЛАДИМИРЕ – ЛУЧШЕ!
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В ПЕРВЫЙ ДЕНЬ ВЕСНЫ

В Доме культуры молодежи чествовали семьи, активно участвующие в обществен-
ной жизни города, являющиеся примером трудовых династий, крепости  
уз и семейных традиций, а также семьи участников СВО.

Вручать подарки и благодарствен-
ные письма самым активным горожа-
нам, которые могут служить примером 
для остальных владимирцев, стало 
доброй традицией для нашего города. 
В этом году, объявленном Годом семьи, 
чествовали семьи, каждая из которых 
уникальна по своему, но каждую из 
которых отличает порядочность, взаи-
моуважение, ответственность, и, самое 
главное, - любовь. Администрация го-
рода поздравила семьи, которые про-
жили вместе многие десятки лет, и не 
растеряли преданность и нежность.

- Многие семьи, которые пришли 
на эту праздничную встречу, прошли 
или проходят серьезные испытания, 
но сохранили свои лучшие качества, - 
отметил в своем выступлении первый 
заместитель главы администрации 
города Денис Егоров. - Семья — это и 
еще та среда, в которой воспитывается 
ребенок, будущий гражданин России. И 
от того, какие ценности, какие уроки он 
усвоит на примере своих родителей, 
зависит не только его будущее, но и 

будущее нашей родины. Убежден, что 
каждый из присутствующих здесь, по-
нимает эту ответственность, и делает 
все чтобы наши дети выросли не толь-
ко спортивными, интеллектуальными 
людьми, но и обладали чувством ответ-
ственности за жизнь близких и благо-
получие нашей страны.

Председатель Совета народных де-
путатов города Владимира Н.Ю. Толбу-
хин отметил, что семейные ценности в 
нашей стране, в нашем городе, являют-
ся тем фундаментом, на котором стро-
ится общество. Семья служит основой 
нашей силы, основой нашего дальней-
шего развития.

- В нашем городе живет очень много 
достойных мужчин и женщин, которы-
ми мы гордимся, - добавил он. - Жите-
ли нашего города - люди творческие, 
инициативные, позитивные, открытые. 
Спасибо вам за ваш труд, за ваше 
мастерство и профессионализм. За то, 
что несмотря на трудности, вы не опу-
скаете планку лучших человеческих 

качеств, не проходите равнодушно 
мимо недостатков, но умеете видеть и 
хорошее. Благодаря таким людям, как 
вы, наш город становится лучше.

Руководством города было вручено 
14 благодарственных писем социально 
ориентированным некоммерческим 
организациям «за активное участие в 
выставке творческих работ социально 
ориентированных некоммерческих ор-
ганизаций «Золотых рук мастерство».  
Поздравительные адреса и подарки 
получила 21 владимирская семья, ка-
ждая их которых активно участвует в 
общественной жизни города, является 
примером трудовых династий, крепо-
сти уз и семейных традиций, а также 
семьи участников СВО.

Стоит отметить, что в фойе ДКМ пе-
ред торжественной частью меропри-
ятия можно было посетить выставку 
творческих работ представителей 
социально ориентированных неком-
мерческих организаций «Золотых рук 
мастерство».
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Для справки
Хуторское казачье общество 
«Владимир» наряду с еще 
одиннадцатью первичны-
ми организациями в нашей 
области входит в состав 
Владимирского отдельского 
казачьего общества войсково-
го казачьего общества «Цен-
тральное казачье войско». 
Занимается патриотическим 
воспитанием подростков в 
школах 47 и 48 и на базе 
клуба «Росич». Тесно взаимо-
действует с МЧС по ликвида-
ции чрезвычайных ситуаций, 
совместно с МВД занимается 
охраной общественного 
порядка, ведет подготовку ка-
заков-призывников к службе 
в вооруженных силах.

НКО В ДЕЙСТВИИ

ВО ВЛАДИМИРЕ ПРОШЛИ  
ДНИ ТАТАРСКОЙ КУЛЬТУРЫ
20 февраля прошел 12-й фестиваль «Дни татарской 
национальной культуры во Владимире». В этом году он 
был приурочен к Окружному совещанию, на которое 
впервые приезжала делегация из Татарстана. Её 
возглавил руководитель Исполнительного комитета 
Всемирного конгресса татар Данис Шакиров.

Данис Шакиров вручил активным 
представителям, внесшим посильный 
вклад в сохранение и развитие языка, 
культуры, традиций татарского наро-
да, награды Всемирного конгресса 
татар. Также Шакиров поблагодарил 
Губернатора Владимирской области 
Александра Авдеева, главу города 
Владимира Дмитрия Наумова за тё-
плый приём на нашей земле и за 
помощь в организации мероприятий 
Окружного совещания актива татар-
ских общественных организаций.

От городской администрации собрав-
шихся поздравил первый заместитель 
главы администрации Денис Егоров. Он 
отметил, что для Владимира - это боль-
шая честь принимать столь значимое со-
бытие. Во Владимире в мире и согласии 
живут люди самых разных национально-
стей, знакомиться с культурой, обычаями 
и традициями нашей многонациональ-
ной страны - важно и очень интересно. 
Также Денис Егоров пригласил гостей из 
других регионов на День города Влади-
мира, чтобы те могли познакомиться с 
красотой нашего города летом.

В ходе торжественной части пред-
седатель Совета «Автономии татар 
Владимирской области» Макатдес 
Муртазин получил медаль Всемирного 
конгресса татар «За большие заслуги 
перед татарским народом». Активисты 
татарской общины также были отме-
чены за сохранение национальных 
традиций.

Фестиваль «Дни татарской нацио-
нальной культуры» собрал полный зал 
Центра культуры и искусства на Собор-
ной. В числе гостей - были не только 
члены делегаций татарских обще-
ственных организаций ЦФО, активисты 
татарской общины из Владимира и 
области, но и простые горожане, ко-
торым интересна культура и традиции 
народов России.

В палевом зале Центра культуры и 
искусства на Соборной, где проходило 
торжественное мероприятие, была ор-

ганизована выставка татарских нацио-
нальных костюмов, предметов быта и 
прикладного искусства.

А закончилась программа красоч-
ным концертом. Творческая студия 

«Мираз» показала самые яркие свои 
номера. Также на мероприятии высту-
пил знаменитый ансамбль «Риваять» 
из республики Татарстан. Артисты ис-
полнили традиционные татарские тан-
цы и песни.

1135 делегатов 28 февраля съехались в Мо-
скву со всей страны. На Круг собрались предста-
вители казачества всех 12 войск России. Впер-
вые в заседании Большого Круга принимали 
участие представители новых регионов, многие 
приехали в столицу прямо с передовой. Также 
присутствовали представители общественных 
казачьих организаций.

Владимирская делегация насчитывала 10 чело-
век. В их числе - казачий полковник, атаман ВлОКО 
ЦКВ Михаил Федорович Петрусенко, подъесаул, 

начальник штаба ВлОКО ЦКВ, и.о. атамана хутор-
ского казачьего общества «Владимир» Валерий 
Иванович Шарашкин, председатель Совета ста-
риков, 95-летний Василий Тимофеевич Стерляд-
ников, окормляющий священник отец Николай и 
еще шестеро казаков.

Сам Круг проходил в Храме Христа Спасителя. 
Любое важное дело у казаков начинается с молит-
вы, так произошло и в этот раз.

- После молебна спустились в зал церковных 

соборов Храма Христа Спасителя, и начался сам 
Круг, - рассказывает Валерий Шарашкин. - Были 
зачитаны приветствие президента РФ и прави-
тельственные адреса.

Перед казаками выступили помощник прези-
дента РФ, председатель президентского совета по 
делам казачества Д.Ю. Миронов, глава республики 
Северной Осетии Меняйло, руководитель ФАДН 
И.В. Баринов, митрополит Ставропольский и Неви-
номысский Кирилл, первый заместитель министра 
МВД А.В. Горовой, атаман всероссийского казачье-
го общества В.В. Кузнецов.

- Мы собрались для поддержки курса Прези-
дента Российской федерации В.В. Путина, - про-
должает Валерий Шарашкин. - Единогласно, тради-
ционным Казачьим «любо», Кругом было принято 
решение поддержать правительственный курс, что 
было отражено в резолюции, которую принял Круг.

Владимирские казаки, как рассказал Шараш-
кин, не только ведут патриотическую работу среди 
молодежи, но и принимают активное участие в ос-
вобождении российских территорий от фашистов.

- Только из нашего казачьего отдела 69 казаков 
находятся на СВО - в основном добровольцы, - го-
ворит он. - Многие из них служат в специальных 
казачьих подразделениях. Потери в которых ми-
нимальны, потому что казаки - это, можно сказать, 
«профессиональные военные», генетические воины, 
которые умеют воевать и знают, как сберечь в бою 
себя и товарища. К слову, атаман хуторского Ка-
зачьего общества «Владимир» Андрей Крюков сей-
час находится в Сирии - выполняет боевые задачи.

Старое представление о казаках, по словам Ва-
лерия Ивановича, что они ходят всюду с шашкой и 
нагайкой. На самом же деле все казаки давно вла-
деют современными видами вооружения, а глав-
ное оружие казака - всегда было и есть его голова.

В ХРАМЕ ХРИСТА СПАСИТЕЛЯ СОСТОЯЛОСЬ ЗАСЕДАНИЕ  
II БОЛЬШОГО КРУГА РОССИЙСКОГО КАЗАЧЕСТВА

В нем приняла участие и делегация из Владимирской области.  
О поездке в Москву рассказал гость нашей редакции - начальник 
штаба Владимирского отдельского казачьего общества «Централь-
ное казачье войско» ( ВлОКО ЦКВ) Валерий Иванович Шарашкин.



ВЛАДИМИР- ЭТО МЫ! 7ЮБИЛЕЙ

Когда Евгений Павлович Шарлыков распахнул дверь, 
я не поверила своим глазам: передо мной, опираясь 
на палочку, стоял невысокого росточка, худощавый, 
мужчина, которому никак ему не подходит слово «ста-
ричок».  А ведь 8 февраля ему исполнилось 95 лет!

«НЕТ, РЕБЯТА,  
Я НЕ ГОРДЫЙ…»

С первых минут  общения Евгений 
Павлович, начинает удивлять блестя-
щей памятью, рассказывая о своей 
жизни, будто все происходило вчера. 
Эпизоды биографии, как кадры из исто-
рического художественного фильма, 
сменяются один за другим. 

…30-е годы прошлого века. Деревня 
Вакулово Павловского района Горьков-
ской области. Дружная семья Шарлы-
ковых, в которой воспитывались трое 
детей, – одна из уважаемых в деревне.

Когда началась Великая Отечествен-
ная война, отец-коммунист на второй 
день пошел в военкомат доброволь-
цем. Последнее письмо от него пришло 
в феврале 1942 года из Старой Руссы...

В суровую военную пору в колхозе 
продолжалась работа от зари до зари. 
Никто не щадил себя, понимая обста-
новку, веря в победу над врагом. Даже 
в школе военрук Иван Григорьевич, 
инвалид, создал обстановку, чтобы дети 
понимали и свою ответственность пе-
ред страной.

В 5 классе Женя самостоятельно на-
учился играть на гармошке, к радости 
молодежи из соседней деревни. После 
учебы в школе, он шел на работу на 

конный двор, где работал возчиком, а 
как стемнеет – с гармошкой в сосед-
нюю деревню. Чуть не под утро Женя 
возвращался домой, быстро умывался 
родниковой водой, чуть вздремнув, бе-
жал в школу, а потом в поле пахать. И 
откуда силы брались!

В 1946 году Евгений поступает в 
Горьковское зенитно-артиллерийское 
училище имени Молотова. В 1947 
году – он лучший ученик и спортсмен 
училища. Оканчивает его в 1949 году 
в Одессе, куда училище Горьковское 
было переведено.

Получает назначение в Краснозна-
менный Балтийский Флот в г. Балтийск 
(Пилау). С 1950 по 1952 год в звании 
старшего лейтенанта он - командир 
взвода 98-ой зенитно-артиллерийской 
дивизии в г. Пионерск. В 1952 году – 
командир зенитно-артиллерийской 
батареи 85-миллиметровых зенитных 
пушек в г. Калининграде. В 1954 году 
– командир зенитно-артиллерийской 
батареи 100-миллиметровых зенит-
ных пушек в г. Балтийск. В 1955 году 
его избирают делегатом партийной 
конференции Краснознаменного Бал-
тийского Флота. Для 26-летнего юно-
ши это была честь не только оказаться 
среди командиров военных кораблей, 

крейсеров, командующего флотом, но 
и услышать настоящие прения, критику, 
когда честно и безбоязненно отстаива-
лась правда, когда чувство ответствен-
ности возводилось в высшую степень. 
В 1956 году Евгений Павлович – капи-
тан зенитно-артиллерийской батареи 
130-миллиметровых зенитных пушек. 
В 1958 году – старший офицер отде-
ла боевого применения в штабе 3-ей 
дивизии ПВО. А это значит, на боевом 
дежурстве, где за 2 минуты ты должен 
быть готов к бою. В 1960 году майор 
Евгений Шарлыков – командир зенит-
но-ракетного дивизиона 75 системы в 
г.Рассеняй Литовской ССР. В 1967 году 
– заместитель начальника штаба брига-
ды по боевому применению в г. Неман 
Калининградской области. В 1974 году 
в звании подполковника был демоби-
лизован. 18 медалей, около полусотни 
почетных грамот и благодарностей у 
ветерана Вооруженных Сил.

Военная служба для Евгения Павло-
вича – это не только любимое  дело, но 
и закалка сильного целеустремленного 
характера с повышенной ответствен-
ностью, дисциплиной, умением быстро 
оценивать обстановку и принимать 
единственно правильное решение.

С 1974 года жизнь Евгения Павлови-
ча связана теснейшим образом с Вла-
димиром, ставшим любимым городом. 
Он работает начальником штаба ГО 

на швейной фабрике ХХ съезда, стар-
шим специалистом в отделе трудовых 
ресурсов в Облисполкоме, старшим 
инженером штаба ГО на ВЭМЗе, на-
чальником штаба ГО в совхозе «Вла-
димирский», ведущим специалистом 
в отделе радиационной и химической 
защиты в Главном Управлении ГО и 
ЧС Владимирской области. И здесь, на 
гражданке, он всегда проявлял пример 
высокой ответственности и надежно-
сти, профессионализма и честности.

Семья, особенно военного, без тыла 
не семья. С любимой и любящей женой 
Ираидой Иосифовной он познако-
мился в далеком 1947 году, когда она, 
будучи учительницей русского языка 
и литературы в его родной деревне, 
пришла 1 мая уговаривать маму под-
писаться на заем. Мама подписалась 
на 20 рублей. А Женя, приехавший из 
училища на каникулы, впервые увидев 
красивую учительницу своего брата 
Юрия, сразу же влюбился. Расписались 

Женя и Ираида 29 октября 1949 года 
и прожили в любви и согласии до 2017 
года. Их радостью всегда были дети: 
Павел, Лариса и Юрий; внуки Анна и 
Ольга. Подрастают правнуки: Михаил, 
Полина, Максим, Радмир, Виктория.

Вспоминаются слова Твардовского: 
«Богатырь не тот, что в сказке – безза-
ботный великан, а в походной запоя-
ске…» Как раз такой Евгений Павлович 
– сильная, целеустремленная личность, 
рассудительный, глубоко порядочный, 
с твердыми убеждениями, живущий по 
совести, к тому же очень обаятельный. 
От общения с таким человеком – в 
душе праздник, а его душевная теплота 
коснулась не только моего сердца, но и 
белоствольных берез, окружающих  чу-
десный поселок Лесной, синего-синего 
неба, солнечных лучиков, весело мель-
кающих в стеклах проезжающих мимо 
машин.

Лидия ТАЛЫШКИНА
Фото автора

ПОКОЛЕНИЕ

15 февраля 1989 года – 
вывод Советских войск 
из Афганистана. 
Это была особая война в восточной 

незнакомой стране, где у подножия гор 
– плантации виноградников, цитрусо-
вых; поля, засеянные пшеницей, трост-
ником, хлопком, алыми маками, а выше 
– в горах-исполинах, чуть не 7-киломе-
тровой высоты, - лютый ветер и холод; 
горные ущелья глубиной до километра 
в 20-30 сантиметрах от гусениц. БМП и 
БТР; трассирующие пули, сверкающие 
шелковыми нитями; дороги и тропы, 
начиненные фугасами и минами; за-
таившиеся в расщелинах и за камнями 
безжалостные «духи» и снайперы, для 
которых в крови «месть – это закон».

Помогали выжить самоконтроль, вни-
мательность, взаимовыручка, смелость, 
решительность, мудрость командиров, 
хорошая моральная и физическая 
подготовка военнослужащих. Немало 
погибло наших солдат, а выжившие 
вернулись домой другими: еще более 
надежными, верными, с обостренным 
чувством справедливости.

Об этих страницах истории и пове-
дал учащимся ветеран с 38-летним ста-
жем в органах внутренней службы.

Интересен был его рассказ и о на-
шем юридическом институте, его  пре-
подавателях, о высоком уровне под-
готовки специалистов и насыщенной 

специализированной материально- 
учебной базе, где курсанты не только 
овладевают знаниями, но и активно 
занимаются спортом, получают патрио-
тическое воспитание, участвуют в худо-
жественной самодеятельности.

В заключение Михаил Иванович 
призвал ребят к хорошей учебе, за-
нятиям спортом, осознанному выбору 
цели в жизни.

Такие искренние  познавательные 
встречи  являются живой связью поко-
лений, помощью  в поиске правильных 
ориентиров в жизни.

Лидия ТАЛЫШКИНА
Фото автора

СВЯЩЕННЫЙ ДОЛГ –  
РОДИНУ ЗАЩИЩАТЬ!

В День памяти воинов-интернационалистов восьмиклассники 
школы №34 встретились с полковником внутренней службы, 
членом совета ветеранов Фрунзенского района, членом совета 
ветеранов ВЮИ  Михаилом Ивановичем Сироткиным.
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8 НОВОСТИ СПОРТА

Выставки
Парк культуры и отдыха «Загородный», (тел. 77-32-10)
01 - 08 марта - конкурс любительской фотографии «Весна прекрасна!», 12.00. (0+)
«Детская художественная школа»  (тел. 32-28-83)
01 - 26 марта - выставка работ учащихся подготовительного отделения  
«Букет для мамы», ежедневно, кроме вс 09.00-18.00. (6+)

Концерты
«Детская школа искусств №6 им. В.А. Солоухина»,  
(тел. 31-53-53)
04 - 13 марта - коллаж-поздравление учащихся «Милая мама», ежедневно,  
кроме сб и вс 09.00-18.00. (6+)
Детская школа искусств №3, (тел. 21-65-65)
05-19 марта - выставка художественных работ учащихся «Весеннее настроение», 
ежедневно, кроме сб и вс, 08.00-20.00. (6+)
Детская школа искусств №2 им. С.С.Прокофьева,  
(тел. 53-02-98)
05 марта - концерт учащихся «Мелодии наших сердец», 17.00. (6+)
Центр культуры и искусства на Соборной (тел.32-37-32)
06 марта - тематическая экскурсия,  посвященная женщинам, вставшим в годы Великой 
Отечественной войны на защиту Отечества, 10.00, 12.00. (6+)*
Дом культуры молодежи, (тел. 53-12-65)
06 марта - праздничная концертная программа «Веснушки», 11.00. (6+)
07 марта - праздничный концерт «О ком поют мужчины - 8», 18.30. (6+)*
13 марта - праздничное мероприятие, (время уточняйте по телефону). (12+)
Детская школа искусств №3, (тел. 21-65-65)
06 марта - концерт вокально-хорового отдела учащихся «Весенние метаморфозы»,  
18.30. (6+)
Детская музыкальная школа №1 им. С.И. Танеева, 
 (тел. 54-34-42)
07 марта - концерт учащихся Детской школы искусств № 1 им. С.И. Танеева  
«Для всех женщин», 18.00. (6+)
Детская школа искусств №6 им. В.А. Солоухина, 
 (тел. 31-53-53)
07 марта - концерт  учащихся «Музыкальная открытка», 18.00. (6+)

Праздничные программы
Владимирский планетарий, (тел. 32-22-90)
05 марта - бесплатная познавательная программа, посвященная российским женщи-
нам-космонавтам «Великолепная пятерка», 14.00. (6+)
Парк культуры и отдыха «Загородный», (тел. 77-32-10)
08 марта - праздничная творческая акция «Всем девочкам — цветы», 12.00. (0+)
Центральный парк культуры и отдыха, (тел. 53-23-84)
08 марта- праздничная программа «Весны чарующая сила», 12.00. (0+)

Парк культуры и отдыха «Дружба», (тел. 54-16-93)
08 марта - праздничный концерт «Букет из самых нежных слов», 12.00. (0+)
09 марта - конкурс детского рисунка «Для любимой мамочки мастерим подарочки»,  
11.30. (0+)
Парк культуры и отдыха «Загородный», (тел. 77-32-10)
09 марта - творческая программа в «Загородной мастерской» «Открытка маме»,  
12.00. (0+)
Парк культуры и отдыха «Добросельский»(тел. 53-23-84)
08 марта - тематическая программа «Тюльпанное настроение», 12.00. (0+)

с 8 по 10 марта

АФ ИШ А
ПРАЗДНИЧНАЯ 

«VladimirSki Proku 2024» - необыч-
ная приставка в названии марафона 
– это начало фамилии Алексея Про-
куророва, олимпийского чемпиона по 
лыжному спорту. Юбилейные сорев-
нования традиционно проводились 
на дистанциях 1, 5, 12,5, 25 и 50 кило-
метров и проходили два дня.

Километровая дистанция - «для 
малышей» от 5 лет и главная гонка 
дня - 50-километровый марафон - вот 
лучшее доказательство того, что лыж-

ными гонками можно увлекаться в 
любом возрасте - от мала до велика.

Перед стартом участников привет-
ствовала заместитель главы админи-
страции г. Владимира Елена Запруд-
нова. Она отметила, что этот лыжный 
марафон в честь легендарного олим-
пийца - лучшая память о нашем зем-
ляке, который был настоящим патрио-
том нашего города, области и страны.
Также с приветственным словом вы-
ступили член президиум Федерации 

лыжных гонок России Александр Ку-
тукин и президент Федерации лыж-
ных гонок Владимирской области 
Олег Канточкин.

В 50-километровом забеге победи-
телями стали Дмитрий Кондрашов из 
Москвы и Рада Тарасенко из Ярослав-
ля. В абсолютном зачете на дистанции 
25 км среди женщин победила Кира 
Лютая из Киржача. Лучшим на дистан-
ции 25 км среди мужчин стал Евгений 
Сазанов из Александрова.

ВО ВЛАДИМИРЕ ПРОШЕЛ ЛЫЖНЫЙ 
МАРАФОН ПАМЯТИ 
АЛЕКСЕЯ ПРОКУРОРОВА
Он проходил 24 и 25 февраля в парке «Дружба»  
и собрал на лыжне около 400 спортсменов из более 
чем 30 регионов России.

В этом году лыжня проводится в девятнадцатый раз - сле-
дующий год будет юбилейным. Традиционно в «добросель-
ских» заездах принимают участие детсадовцы и  учащиеся 
школ. Соревнования стали доброй спортивной традицией, 
наполненной радостью, эмоциями, улыбками детей и взрос-
лых. В этом году в них приняли участие 150 человек.

Медали, дипломы и кубок ребятам вручали Глава адми-
нистрации Фрунзенского района Николай Петрович Маркин 
и Анна Ларионова - мастер спорта международного клас-
са, российская горнолыжница 90-х годов, участвовавшая в 
Олимпийских играх 1998 года.

Для участников была организована полевая кухня с го-
рячим чаем. Родители: папы, мамы, бабушки поддерживали 

ребят во всём. Помогали надевать лыжи, поддерживали оп-
тимистичный настрой, а после соревнований кормили вкус-
ной кашей из походной кухни.

Среди школ лучшие результаты показала команда шко-
лы «№ 20». Второе места заняли ребята из школы «№ 35»,  
третье — учащиеся школы «№ 36».

В гонке воспитанников детских садов самыми быстрыми 
оказались юные спортсмены детского сада № 100. «Сере-
бро» также досталось второй команде 100 детского сада, а 
«бронзу» завоевала команда ребят из детского сада № 102.

В забеге ветеранов спорта первое место среди мужчин 
занял Александр Андронов.

ДОБРОСЕЛЬСКАЯ ЛЫЖНЯ — 
САМАЯ, САМАЯ ДОБРАЯ!
А 27 февраля в парке «Добросельский» проходили еще 
одни, ставшие традиционными для жителей Фрунзен-
ского района и не только, лыжные гонки,  
под называнием «Добросельская лыжня».

Наша справка
«Владимирский ПРОКУ» входит в серию лыжных марафонов RUSSIALOPPET - пер-
вую в стране спортивную любительскую лигу, которая объединяет 47 легендарных 
лыжных марафонов от Мурманска до Камчатки. Владимирский лыжный марафон 
посвящен памяти Алексея Прокуророва. Он – настоящая легенда лыжных гонок. 
Родился 25 марта 1964 года в деревне Мишино, Муромского района. С самого 
детства проявлял незаурядные волевые и бойцовские качества. Не боялся ставить 
перед собой высокие цели, не страшился поражений, постоянно стремился двигать-
ся только вперед и вверх - к победам. Прокуроров - единственный в мире лыжник, 
который с успехом принимал участие в пяти (!) Олимпийских игр: 1988, 1992, 
1994, 1998 и 2002 годов. На Олимпиадах 1998 года в Нагано и 2002 года в Солт-
Лейк-Сити был знаменосцем российской сборной. После завершения спортивной 
карьеры в апреле 2006 года Алексей Алексеевич был назначен старшим тренером 
женской сборной команды России по лыжным гонкам. Жизнь Прокуророва траги-
чески оборвалась в результате ДТП на 45-м году жизни: утром 10 октября 2008 
года во Владимире на Прокуророва совершил наезд нетрезвый водитель.


